

## En secreto

### Esta semana llega un sultán

En Bogotá es esperado esta semana el ministro de Economía de los Emiratos Árabes Unidos, sultán bin Saeed Al Mansouri, quien vendrá con una delegación de unos 20 empresarios y acompañado del embajador en Dubái, Jaime Amín. Tendrá reuniones con el presidente Iván Duque, la vicepresidenta Marta Lucía Ramírez y su homólogo colombiano, José Manuel Restrepo. La visita será una oportunidad para empezar a abrirles mercado a productos colombianos como frutas, carne de res y joyería. Y para coordinar la presencia nacional en ExpoDubái 2020.

### Dos vacantes interesantes

La puja por la presidencia de dos importantes gremios de la economía comienza esta semana. Resulta que quedan vacantes Asocaña, pues su presidenta, María Eugenia Lloreda, renunció al cargo; y Fasecolda, de donde Jorge Humberto Botero ya se despidió de sus funcionarios.

### La misión que irá rumbo al Permian

Un total de 19 funcionarios de Ecopetrol, el 26 por ciento de ellos mujeres, partieron rumbo al Permian, la meca de los yacimientos no convencionales en Texas (EE. UU.). Van petrolíficos, geólogos, ingenieros de perforación y geofísicos. Se seleccionaron entre cientos de candidatos que se postularon como los mejores de los mejores de la compañía con el fin de profundizar conocimientos sobre el fracking.



## Una foto con historia

En la oficina del expresidente Ernesto Samper está una foto del día de la posesión de Álvaro Uribe como presidente, en 2002. Es una de las imágenes en las que más expresidentes aparecen. Arriba, de izq. a der., Carlos Lemos Simmonds, Samper y Belisario Betancur con sus esposas. En el centro, Julio César Turbay, Alfonso López Michelsen, Gabriel París y César Gaviria, también con sus esposas. Justo en todo el centro, la viuda de Víctor Mosquera Chaux, Cecilia Paz. Y en la primera fila, Carolina Isakson, viuda de Virgilio Barco, y Uribe con su familia.

### Viene el 'duro' de Trump

Mauricio Clever, el asesor que le habla al oído al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, sobre asuntos del hemisferio occidental, estará en Barranquilla el 19 de marzo atendiendo la invitación de la Cámara de Comercio Colombo Americana (AmCham Colombia) para el foro de oportunidades Colombia-Estados Unidos, que se hará en el marco de la Asamblea del BID. Clever vendrá a exponer ante los empresarios la estrategia de América Crece, la cual busca impulsar la inversión privada de EE. UU. en diversos sectores de América Latina. También estarán allí el presidente Iván Duque y Luis Alberto Moreno, presidente del BID.

### En los 40, en la Fiscalía

La llegada de Francisco Barbosa a la silla de fiscal general de la Nación hizo recordar a algunos la curiosidad de que varios de los elegidos por la Corte Suprema para ocupar ese cargo tenían edades similares, en la franja de los cuarenta, lo cual implica un rango de juventud para una posición de esa naturaleza. Barbosa, quien se posesionó hace más de una semana, llega a la Fiscalía General con 46 años de edad. El exfiscal Alfonso Valdivieso lo hizo cuando tenía 46 años y su sucesor, Alfonso Gómez Méndez, fue elegido cuando tenía 47. Así mismo, Mario Iguarán fue escogido por los magistrados cuando tenía 45 años.

### Las medidas en tabacos

En la conformación del catastro multipropósito, una política para que el país tenga por fin un catastro totalmente actualizado y real, los encargados de esta tarea han chocado con una realidad que desconocen: las medidas costumbristas. Resulta que a la hora de revisar las dimensiones de algunos predios se han encontrado con datos como que un punto en particular está a "dos tabacos" de una quebrada, o a un determinado número de "cabuyas". Como casi nadie tiene claro esto a cuánto puede corresponder en una medida métrica, han pedido apoyo a la Unidad de Restitución de Tierras, que es la entidad que más trabajo en medición de tierras ha realizado en los últimos años.

### Satisfechos

La cumbre que realizaron los gobernadores, que concluyó el viernes en Cartagena, organizada por la Federación Nacional de Departamentos (FND), los dejó felices. Consiguieron que asistieran el presidente Iván Duque, la vicepresidenta Marta Lucía Ramírez, el contralor y buena parte del gabinete. Para los mandatarios seccionales fue la oportunidad de plantearle sus inquietudes y necesidades al alto gobierno. Y ahora la nueva tarea para Carlos Camargo, director ejecutivo de la FND, será organizar para marzo una cumbre sobre seguridad en la frontera y trabajar en la reglamentación la ley de regalías.

### Homenaje al general

Mientras que el general Juan Carlos Buitrago, director de la Policía Fiscal y Aduanera (Polfa), ha tenido dificultades dentro de la institución, gremios como la SAC, la Andi, Asopartes y Fenalco, entre otros, le rendirán este jueves un reconocimiento a su gestión. El oficial fue enviado a vacaciones, y fuentes de la institución señalaron que seguramente no volverá a su cargo por la molestia que generó un oficio de la Fiscalía en Cauca, cuestionando la presentación de un operativo de incautación de armas –en octubre del año pasado– que supuestamente habían sido utilizadas en el asesinato de la candidata Karina García.